



**Nombre del alumno: Madrid Sánchez
Luis Jaime**

**Nombre del profesor: Jiménez Ruiz
Sergio**

Nombre del trabajo: Ensayo

Materia: Antropología Medica 1

Grado: Primer semestre

Grupo: "B"

Introducción

En el estudio del hombre las ciencias que encontramos son: la medicina, antropología, psicología y la pedagogía para comprender que cada persona es única y compleja.

Para empezar, tenemos que la antropología es un subcampo de la antropología social, el cual le sirve a los antropólogos que realicen investigación empírica y producción teórica sobre procesos sociales y representaciones culturales de la salud, la enfermedad y la práctica

esta misma brinda conocimientos científicos sobre el ser humano, su biología, psicología, sociabilidad y cultura para lograr que el proceso de salud- enfermedad la solución y comprensión de los problemas de salud de las personas, su familia e inclusive su comunidad.

Edgar Morín, expreso que es necesario ligar las dimensiones socioculturales con la física y la biológica para poder entender al ser humano como un ser bicultural.

En general la antropología tenía un lugar muy relevante en las ciencias de la medicina básica, con el transcurso del tiempo la medicina fue cerrando la educación médica en los hospitales

Y adquirió una actitud reticente haciendo frente al empirismo que tenían los médicos en el servicio que brindaban y en el cual asumían la medicina experimental en los hospitales y usaban los laboratorios como una fuente primordial para adquirir nuevos conocimientos, por ende, los médicos dejaron de usar la etnografía.

Un dato interesante es que los médicos no tenían la intención de construir el concepto de antropología con el de medicina popular, si no con otro concepto medico que les fuese útil para delimitar culturalmente a la biomedicina.

En los países de estados unidos, México, Canadá y Brasil unieron la antropología y la medicina para desplegar programas de salud comunitaria en donde existen minorías étnicas y culturales, desplegando instituciones sanitarias, hospitales, manicomios y los servicios primarios de atención.

Estos actos tuvieron respuesta las cuales motivaron a la incorporación de antropólogos en estos programas de salud comunitaria.

La sociología tiene aportación en el estudio de la salud y la medicina radica en el estudio del papel que los factores sociales juegan en la determinación de la salud de las personas, de los grupos y la sociedad en general. Dentro de la sociedad hay variables como son: la clase social, genero, ocupación, sus raíces étnicas, esto no solo explica si puede disfrutar de una buena salud, si no también en los procesos para mejorar la prevención de las enfermedades.

Un acercamiento epistemológico de gran importancia es la antropología histórica que es una ciencia encargada del estudio de las culturas y sociedades pasadas utilizando los conceptos básicos de investigación histórica.

Ahora hablan de teorías Vygotsky crea la teoría sociocultural en la cual enuncia el valor de las culturas en el desarrollo de los procesos psicológicos de los seres humanos. De igual manera Cole expresa que la cultura es el medio de la existencia humana.

Hablando de alguien mas tenemos a Pedro Laín quien reconoció los procesos del naturalismo logro en la lucha contra las enfermedades por el bienestar de las personas. En la medicina recalca cuatro grandes tendencias de la época contemporánea, que para el comprende del año 1918 hasta la actualidad, que son: la tecnificación extrema de los instrumentos médicos, la colectivización del cuidado medico con el mundo o con quienes lo rodean, la medicina preventiva y la incursión del personalismo en la patología.

Laín divide la historia patológica en 4 campos principales con un punto final en común que es la consideración del enfermo como una persona.

Como primera etapa tenemos el psicoanálisis fundado por Freud, la segunda etapa tenemos al círculo de Viena cuyo fundador es Schwartz, la tercera comprende la época de inicio de los estudiantes mas distinguidos del internista y fisiopatólogo de Heidelberg, y por último tenemos a Laín que concibe la cuarta etapa como la madurez de la escuela de Heidelberg, desarrollando la medicina psicosomática. Laín decía que la medicina es un sistema de problemas y la antropología medica es la solución, dado a esto decide escribir una serie de libros donde trataba los problemas médicos más importantes, que son: el morfológico, el fisiológico, el terapéutico y el médico-social. Esto como la preparación para su tratado sistemático de la antropología médica.

Laín mantiene que el medico persigue la verdad del enfermo, con la recuperación vista como la vuelta de este a ser el individuo que es realmente.

Es algo innegable decir que la antropología tiene una significativa aportación en la ciencia holística, que se centra en el ser humano desde las perspectivas, biológicas social y cultural, ya que toma en cuenta los aspectos mas relevantes sobre la existencia y esencia de nosotros los seres humanos. Cabe destacar que esta enlazada a la apreciación y análisis de los elementos como son los valores, costumbres, normatividades, estilos de vida, la organización en la sociedad, entre otras más.

Conclusión

La antropología medica busca las maneras de satisfacer las necesidades humanistas y científicas del área de la medicina, así como reconocer la unidad y la diversidad humana.

Bibliografía:

Breve introducción a la Antropología médica. (s. f.). <https://plataformaeducativauds.com.mx/assets/biblioteca/82eb6379d76949027a9b92e515272d46.pdf>. Recuperado 18 de agosto de 2021, de <https://plataformaeducativauds.com.mx/assets/biblioteca/82eb6379d76949027a9b92e515272d46.pdf>

Querts Méndez, Odalis, Orozco Hechavarría, Oilda, Montoya Rivera, Jorge, Beltrán Moret, Maidilis, & Caballero Herrera, Marcellys Y.. (2013). Consideraciones antropológicas en el proceso de formación profesional del médico general. *MEDISAN*, 17(10), 7021-7030. Recuperado en 10 de septiembre de 2021, de http://scielo.sld.cu/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S1029-30192013001000014&lng=es&tlng=es.

Orringer, N. R. (2008). Antropología médica de Pedro Laín Entralgo: historia y teoría. *Ars Medica. Revista de Humanidades*.
http://www.dendramedica.es/revista/v7n2/La_antropologia_medica_de_Pedro_Lain_Entralgo._Historia_y_teor%C3%ADa.pdf